

Mauricio Gutierrez Gutierrez

Por este medio me permito expresar mi profunda preocupación con respecto al anteproyecto que prevé cambiar cómo se gestionan los datos y el internet en nuestro país.

¿Cuáles son las amenazas?

Los Lineamientos propuestos en el Anteproyecto amenazan gravemente la neutralidad de la red, la privacidad, la libertad y apertura en Internet. Sus principales riesgos son:

1. Censura: Los lineamientos abren la puerta para el bloqueo gubernamental de aplicaciones, contenidos y servicios por "situaciones de emergencia y seguridad nacional" o "a petición expresa de autoridad competente".
2. Priorización pagada: Los lineamientos permiten a los PAI llegar a acuerdos comerciales para darle un trato preferencial al tráfico de sus socios; incluso se contempla como aceptable que un PAI llegue a este tipo de acuerdos con aplicaciones, contenidos y servicios propios.
3. Invasión a la privacidad: Para discriminar entre el tráfico de las aplicaciones, contenidos y servicios priorizados y los no priorizados, los PAI necesitan monitorear el tráfico mediante técnicas como la inspección profunda de paquetes, que amenazan la privacidad de las personas usuarias de Internet.
4. Insuficiente transparencia y monitoreo de cumplimiento: Los lineamientos no contemplan medidas suficientes de transparencia y monitoreo que permitan a las personas usuarias de Internet o al Instituto evaluar el cumplimiento de la neutralidad de la red.

Esto no es positivo para nosotros los ciudadanos ya que nos afecta en lo económico; permitiendo a los proveedores de internet poder aprovechar estos lineamientos y restringir acceso a ciertos sitios a cambio de contratar un "paquete", el cual libere ese "acceso", siendo esto un precio extra para pagar. Espero que este anteproyecto no avance a algo más serio y que se nos proteja a nosotros ciudadanos